
                            令和４年９月 27 日（火） 

 

第 2 回静岡県立裾野高等学校学校運営協議会 議事録 

１ 開会 

２ 校長挨拶 

３ 授業見学 

４ 議事 

(1) 令和４年度教育活動計画中間報告について 

① 総務・図書課  

式典関係については、Zoom を活用しながら行っている。防災訓練も予定通り行

うことができた。図書については、図書館貸出図書数が昨年度を上回っており、良

い傾向にある。芸術鑑賞教室も３年ぶりに開催できる予定。 

② 教務・研修課  

新入生については、新教育課程になり観点別評価で 5 段階評価になった。来年度

からクラス減に伴い、系列を現在の６系列から、５系列にすることになった。一人

一台端末については検討中だが、教員も ICT 活用の研修を進めている。遅刻・欠席

状況は例年より良い傾向にある。 

③ 生徒課  

頭髪服装指導などにより、昨年度に比べ改善傾向にある。文化祭・体育祭につい

ては、同居家族に限り入場を認めて実施することができた。交通安全教室を開いて

交通事故に気を付けるように促したが、何件か交通事故が発生してしまった。SNS

をめぐる生徒指導案件が増加傾向にあるので、業者に入ってもらって、啓発や指導

を行っている。 

④ 進路課  

３年生については生徒それぞれに指導教員を振り分けて指導していく体制を取っ

ている。就職試験の真っ最中だが、これまでのところよく健闘している。就職希望

者は 71 名、進学希望者は 91 名である。生徒の進路実現に向けて継続して個別の指

導を継続していきたい。進路行事の充実を図り、２年生ではインターシップを行っ

ているが、22 社、40 人が参加できた。１年生については、上級学校見学会の実施

を予定している。 

⑤ 保健・相談課 

コロナ感染症の拡大防止を重点的に行っている。手指消毒の徹底や教室の換気な

どを徹底していきたい。スクールカウンセラー（SC）が２名いるが、生徒からのニ

ーズは多く、とてもお世話になっている状況である。様々な不安を抱えて不安定に

なりがちな本校の生徒にとっては欠かせない SC であるので、連携を図りながら生



徒の心の安定に寄与できるように努力していく。11 月に実施するクロスカントリー

に向けて、教員向け研修として心肺蘇生法の研修を行う予定である。 

⑥ 総合学科広報戦略室 

広報活動はまだまだ改善でいる余地はあるので、総合学科としてアピールできる

ことについて改善していきたい。特に、教員主体による広報活動に加えて、生徒の

手による広報活動を重点に移していくようにしていきたい。Google Classroom の活

用などを今後検討していきたい。 

⑦ キャリア教育推進室 

各学年部のキャリア教育担当者と週に２時間あるキャリア教育の充実を図ってい

る。１年生については 10 月実施予定のトークフォークダンスの実施に向けて現在

準備中である。２年生については、広島・関西方面の修学旅行に向けて、「山陽

学」として外部講師をお招きするなどして探究学習を深めいている。３年生につい

ては自ら課題を設定し、そのより良い解決策を自分なりに追求していく学習を行っ

ている。これらの活動を通じて、変化の激しいこれからの時代を生き抜く力を育ん

でいきたいと考えている。 

＜意見交換＞ 

高橋委員 今年の１年生の特長を教えてください。 

生徒課長 生徒指導の担当からすると、２・３年生に比べると、少し１年生は多い印

象はある。 

高橋委員 部活動に関してはどうか。 

生徒課長 部活に関しては、これまでは、県大会が実施されないまま、高校生になっ

ているので、高校の部活動の厳しさについていけずに、部活をやめてしまう

傾向は例年に比べ多いように感じる。 

校  長 補足ですが、コロナで大会が突然実施できなくなったこともあり、フラス

トレーションを溜めてしまっている。練習をしっかりやりたいのにコロナで

できないというジレンマを抱えている。新１年生は中学の２・３年生時代に

コロナの影響をもろに受けている生徒たちなので可哀そうなところがある。 

稲垣委員 コロナ禍で生徒もストレスを多く抱えているが、校内を見学させてもらっ

たら、ごみも少なくとても綺麗に保たれていたと思う。 

高橋委員 校舎内が以前に比べ、綺麗になっているのはとても良いことだと思う。 

 

(2) 学校の現状について 

校  長 進路面では、若干進学希望者が増えた。現３年生はコロナのために学校行

事が１・２年生次にほとんどできなかった学年である。就職希望者は例年よ

り減っているので、それぞれの進路実現に向けて頑張っている。 

       裾野高校の良い点のひとつとして、すべての進学者に対して、一人の生徒



に対し一人の教員がサポート指導に当たる体制をとっている。それが、生徒に

とっては安心感につながっていると思われる。 

      生徒指導面については、コロナのため人と接触する機会が減り、スマホをい

じっている時間が増えたのだと思う。そのため、スマホ絡みの生徒指導が増え

たのだと思う。そのために業者に入ってもらって指導の一助にしている。 

      また、授業態度も改善していると先生方から聞いている。 

      学校行事に関しては、これまでのところ順調に行うことができている。外部

との交流などにおいて改善点や提言などがあれば、ご助言をいただきたい。 

副 校 長 一人一台端末について説明。 

      端末の機種選定や活用のあり方について、プロジェクトチームを作ってい

る。様々な業者の説明を受ける中で、Chrome book を購入してもらう方向であ

る。今後は、どのような購入方法になるのかを検討していく予定である。 

教員のＩＣＴ機器活用能力向上のために教員でグループを形成して、現在、

活用研修をすすめている。11 月の指導主事定期訪問の際に各グループの取り組

みを発表し、端末の活用研修を進めていく予定である。 

また、ＨＰの刷新に向けて、若手教員を中心にプロジェクトチームを組んで

研修を積んでいる最中である。特に、ビジネス系列の生徒たちにも、どのよう

なＨＰが魅力的か、他校のＨＰを見てもらい、参考になるものを生徒からも意

見を募っている。県の担当者とも連携しながら年度内には新しいＨＰを立ち上

げていきたいと考えている。 

高橋委員 裾野市の高校進学奨学資金の借り入れ申し込みが、数千万近くあった。苦し

い家計が多いと思われる。一人一台端末の購入には保護者の負担軽減のために

善処してもらいたい。高校入学資金についての相談などが寄せられた場合に

は、社会福祉協議会まで声をかけてもらえれば支援制度を紹介したい。 

副 校 長 その貸付制度は現在の裾野高校の 1 年生でも利用できるのか？ 

高橋委員 利用可能である。いろいろな制度があるので相談してもらいたい。 

稲垣委員 中学生の保護者にそういう制度の情報を何らかの形で伝えたほうが良いので

はないか。 

副 校 長 中学校での高校説明会などで紹介していきたい。 

高橋委員 現時点で端末はいくらくらいを想定しているのか。 

副校長  今は、５万円位の端末を考えている。 

小田会長 完全に各家庭の個人負担ですよね？ 

副 校 長 そうなります。 

小田会長 在校生に裾野高校を選んだ理由を聞いてみると、あまりポジティブな理由は

見当たらない。中学生に裾野高校を勧める理由があまりはっきりしない。裾野

高校を勧める理由を裾野高校としては、どのように捉えておられるのか、教え



てください。 

校  長 唯一の総合学科である点は大きいと考えている。地域や先生方の力を借りな

がら自ら課題を設定し生きる力を育むという点が、裾野高校の大きな特長だと

考えている。 

小田会長 今、校長先生がおっしゃったことが、近隣中学の３年の担任の教員が中３生

に話すことができる必要性があると思います。 

校   長 昨年度より中学の先生方をお招きしての説明会を開催している。さらに頑張

って説明会を開いていきたい。 

副 校 長 中学校側からは、裾野高校は総合学科なので、総合学科の説明をして欲しい

という要望が多い。今年度は、昨年はオファーのなかった中学校からも総合学

科の説明をして欲しいという要望を受けている。 

      沼駿地区の中学校向け説明会で、総合学科の説明をすると、総合学科の特長

がよく理解できたという声掛けをいただくことが増えたと思う。私立高校志向

は合格が早く決まるという安心感が大きく影響していると考えられる。 

校  長 地道にできることを積み重ねて、魅力的な高校作りを進めていかなくてはな

らないと考えている。 

高橋委員 逆に、私たち協議会委員にできることは何かありますか？ 

 

校  長 お申し出ありがとうございます。運営委員会などで検討していきたいと思い

ます。  

小田会長 裾野高校が存在するかどうかは、裾野市にとっては大きな事なので、裾野高

校の生徒自身に裾野高校の魅力とは何なのかを考えてもらうことは良いことだ

と思うので、何かの機会にぜひ一度、生徒にアンケートなどを通じて聞いても

らいたい。 

 

５ その他・諸連絡 

校  長 昼の弁当販売業者があれば、紹介していただきたい。現在、１社のみとな

り、生徒が少し不便を感じている。 

小田会長 個数はどれくらいか？ 

副 校 長 20～30 個くらいだと思う。低価格でお願いできればと思う。 

       次回の日程確認ですが、12 月を予定していますのでご承知おきください。 

      トークフォークダンスなどの行事が予定されておりますので、また、ご協力

をよろしくお願いします。 

 

６ 閉会  


